



Director-Gerente y Redactor principal
MANUEL M. BENITEZ

REDACTORES:
LUIS ALBERTO FALCÓN G., Subdirector,
CÉSAR A. BARRIGA, ANGEL
A. COSTALES Y OCTAVIO MONCAYO

DIARIO INDEPENDIENTE

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
Veloz y Bolívar, esquina de la Plaza
"Maldonado"
Suscripción mensual \$ 1.00
Avisos y remitidos: precios convencionales
No se publica los lunes
Para todo asunto relacionado con este diario, dirigirse al Sr. Director-Gerente
APARTADO N.º 44.

Año III

Riobamba-Ecuador-Miércoles 25 de Diciembre de 1918

No. 346

Lectura de Navidad La Rosa Niña

Cristal, oro y rosa, alba en Palestina
Saben los tres reyes de adorar al Rey,
flor de infancia llena de una luz divina
que humaniza y dora la mula y el buey.
Baltazar medita, mirando la estrella
que guía en la altura. Gaspar sueña en
la visión sagrada. Melchor ve en aquella
visión, la llegada de un mágico bien.
Las cabalgaduras sacuden los cuellos
cubiertos de sedas y metales. Frío
matinal refresca bellos de camellos
húmedos de gracia, de azul y rocío.
Las meditaciones de la barba sabia
van acompasando los plumajes flavos
los ágiles trotes de potros de Arabia
y las risas blancas de negros esclavos.
¿De donde vinieron a la Epifanía?
¿De Persia? ¿De Egipto? ¿De la India? Es en vano
cavilar. Vinieron de la Luz, del Día,
del Amor. Infútil pensar, Tertuliano.
El fin anunciaban de un gran cautiverio
y el advenimiento de un raro tesoro.
Traían un símbolo de triple misterio,
portando el incienso, la mirra y el oro.
En las cercanías de Belén se para
el cortejo. ¿A causa? A causa de que
una dulce niña de belleza rara,
surge ante los magos, toda ensueño y fe.
- ¡Oh, Reyes! - les dice. - Yo soy una niña
que oyo a los vecinos pastores cantar,
y desde la próxima florida campiña
miré vuestro regio cortejo pasar.
Yo sé que ha nacido Jesús Nazareno,
que el mundo está lleno de gozo por él,
y que es tan rosado, tan lindo y tan bueno,
que hace al sol más sol y a la miel más miel.
Aún no llega el día... ¿Dónde está el establo?
Prestadme la estrella para ir a Belén
No tengais cuidado que la apague el diablo
con mis ojos puros la cuidaré bien.
Los magos quedaron silenciosos. Bella
de toda belleza, a Belén tornó
la estrella; y la niña, llevada por ella
al establo, cuna de Jesús, entró.
Pero cuando estuvo junto a aquel infante,
en cuyas pupilas miró a Dios arder,
se quedó pasmada, pálido el semblante,
porque no tenía nada que ofrecer.
La Madre miraba su Niño-Lucero,
las dos bestias buenas daban su calor,
sonreía el santo viejo carpintero
y la niña estaba temblando de amor.
Allí había oro en cajas reales,
perfumes en frascos de hechura oriental,
incienso en copas de finos metales,
y quesos, y flores, y miel de panal.
Se puso rosada, rosada, rosada...
ante la mirada del Niño-Jesús.
[Felizmente que era su madrina una hada,
De Anatole France o el doctor Mardrús].
¿Qué dar a ese niño, que dar sino ella?
¿Qué dar a ese tierno, divino Señor?
Le hubiera ofrecido la mágica estrella,
la de Baltazar, Gaspar y Melchor...
Mas, a los influjos del hada amorosa,
que supo el secreto de aquel corazón,
se fué convirtiendo poco a poco en rosa,
en rosa más bella que la de Sarón.
La metamorfosis fué santa aquel día.

[La sombra lejana de Ovidio aplaudía,
pues la dulce niña ofreció al Señor,
que le agradecía y le sonreía
en la melodía de la Epifanía,
su cuerpo hecho pétalos y su alma hecha olor.

RUBEN DARIO

ASERRIN

¡Aserrín!

¡Aserrán!

Los maderos de San Juan
piden queso, piden pan,
Los de Roque
Alfandoque,
Los de Rique
Alfenique

Triqui, triqui, triqui, tran

Y en las rodillas, duras y firmes de la abuela,
Con movimientos rítmicos se balancea el niño
Y ambos agitados y trémulos están.
La abuela se sonríe con maternal cariño,
Mas, cruza por su espíritu, como un temor extraño
Por lo que en el futuro, de angustia y desengaño,
Los días ignorados del nieto guardarán.

Los maderos de San Juan,
Piden queso, piden pan,
Triqui, triqui, triqui, tran,

Esas arrugas hondas reflejan una historia
De sufrimientos largos y silenciosa angustia,
Y sus cabellos, blancos como la nieve están,
De un gran dolor el sello marcó la frente austia,
Y son sus ojos turbios espejos que empañaron
Los años, y que, ha tiempo, las formas reflejaron
De cosas y de seres que nunca volverán.

Los de Roque, alfandoque
Triqui, triqui, triqui, tran.

Mañana cuando duerma la anciana, yerta y muda,
Lejos del mundo vivo, bajo la oscura tierra,
Donde otrós en la sombra desde hace tiempo están;
Del nieto a la memoria, con grave són que encierra
Todo el poema triste de la remota infancia,
Cruzando por las sombras del tiempo y la distancia,
De aquella voz querida las notas vibrarán.

Los de Rique, alfenique!
Triqui, triqui, triqui, tran;

Y en tanto en las rodillas cansadat de la abuela
Con movimientos rítmicos se balancea el niño,
Y ambos conmovidos y trémulos están;
Mas cruza por su espíritu, como un temor extraño,
Por lo que en el futuro, de angustia y desengaño,
Los días ignorados del nieto guardarán.

¡Aserrín!
¡Aserrán!

Los maderos de San Juan
Piden queso, piden pan,
Los de Roque
Alfandoque,
Los de Rique
Alfenique,

Triqui, triqui, triqui, tran
Triqui, triqui, triqui, tran!

JOSÉ ASUNCIÓN SILVA,

Visita de Carcel

En cumplimiento de la ley, los Sres. Ministros de la Corte Superior de este Distrito, visitaron ayer la Cárcel de esta ciudad, en compañía de las autoridades de Policía y de los jueces letrados y parroquiales.

Instalados en uno de los corredores del edificio se dio comienzo a la lectura de la relación de presos con designación del delito cometido o por el cual hallábase sindicados, por uno de los señores escribanos de este cantón.

Dada la creciente cifra de delinquentes en estos últimos tiempos, esperamos encontrar mayor número de presos; mas, en realidad no hallamos sino unos pocos que no pasarían de treinta, los cuales en su mayor parte se mostraron resignados con su estado, pues ante la autorización del señor Presidente de la Corte para que cada cual exponga verbalmente o por escrito, lo que tenga que pedir o denunciar, no respondieron sino uno que manifestó estar injustamente preso, por creérsele cómplice en un robo en que él no había intervenido, y otros dos que se quejaron de haber sido engañados por un empleado que recibió dinero prometiendo ponerles en libertad, hecho que, a petición de uno de los señores Ministros, será investigado en legal forma, a fin de que si se comprueba, recaiga la sanción correspondiente sobre el culpable.

El Alcalde denunció el hecho de que Lizardo Romero, Alguacil entonces, sacó a dos presos de la cárcel, uno de los cuales, Pascual Chunata, sindicado en la causa por asesinato al joven Francisco Borja, no regresó a la prisión, ignorándose hasta hoy su paradero.

En cuanto al edificio tenemos que manifestar que no reúne las condiciones preseritadas por la higiene, menos las que deben tener según el régimen carcelario moderno.

Los presos hacen una vida en común, sin ninguna disciplina, ni separación. No hay un reglamento de cárceles; viven en medio de la holgazanería y por esto sucede que los reclusos pierden el hábito de trabajo y cuando cumplen la condena salen más viciosos que antes, pervertido el sentimiento moral, o que no se les sujeta a un régimen correccional de edu-

LOS ANDES

desea a sus lectores

MUY FELICES PASCUAS

Riobamba 25 de 1918

RAMON MONCAYO V.

ofrece a su numerosa y distinguida clientela los siguientes artículos:

Abarrotes en general.
Fierro enlozado: Surtido completo.
Cristalería y loza: extenso surtido: confites y galletas finas
Vidrios: variedad de tamaños.
Ferreteria: especialidad en tubos para cañería
Lámparas extranjeras: las marcas más acreditadas.
Aceites y grasas lubricantes.

Renovación constante—Precios reducidos.
Se previene a los deudores morosos que, de no cancelar sus cuentas, dentro de 10 días fijos, serán publicados sus nombres irremediamente

Dirección postal: Casilla No. 91

Oct.—2

Confitería Francesa

El suscrito tiene el honor de participar a su numerosa y distinguida clientela y al público en general que, para las **Fiestas de Navidad**, este acreditado Establecimiento venderá además del afamado **pan brioche**, el famoso **Panetón de Milán**, seguramente el mejor de la República.

Riobamba, Diciembre 13 de 1918.

LOUIS CHAUVET

¡OBSEQUIOS PARA NAVIDAD!

Llegó un gran surtido de:

Espejos de pared, finos.
 Cuadros bonitos con marco, grandes y pequeños.
 Maletas de viaje.
 Confites finos.
 Secantes para caballo. Carteras y otros artículos más.

Droguería Alemana,---Riobamba.

Noviembre 20.—10 v.

URGENTISIMO

Para inmunizarse contra la terrible TIFOIDEA, los buenos facultativos aconsejan siempre el uso de la exquisita **AGUA MINERAL** natural del Ica.

Desconfíese de las imitaciones e impurezas de otras aguas
 Nov. 29

cación, única manera de reformar al delincuente.

Muchos penalistas modernos, son de la opinión que la cárcel debe dejar de ser un lugar de suplicios,—por que éstos embotan la sensibilidad y constituyen el sentimiento,—para pasar a ser una escuela de buenas costumbres, donde se dé un tratamiento especial para delinquentes, a fin de conseguir su reforma y sean ciudadanos honrados, en vez de hombres perniciosos, rechazados por la sociedad y señalados como *iniri* de los anormales.

Por todas estas consideraciones es necesario que se piense en reglamentar la pena y en construir edificios apropiados, porque no es posible continuar con un régimen tan arcaico, como el que tenemos en pie desde el tiempo colonial, es menester seguir las reformas puestas en práctica por otras naciones, para entrar en el rol de los países civilizados y continuar más que todo, la reforma del delincuente que es el fin último que se proponen todo régimen penitenciario moderno.

Quito al día

0:—0

(Telegrama)

"LOS ANDES".—Riobamba

Diciembre 24 de 1918

Con sobrada razón "La Nación" reprueba el inculcable procedimiento de los acaparadores de subsistencias y de los propietarios y hacendados que, sin motivo justificable, mantienen los precios anteriores, cuando hasta los comerciantes y mercaletes extranjeros, hacen rebajas apreciables, mientras las com patriotas nuestros muestran se inhumanos y antipatriotas, esquilma de los infelices menesterosos, y esto aquí como allá.

"El Día" reclama contra el mal servicio de trenes, la incomodidad de los viajes e irregularidad en los itinerarios.

"El Comercio" editorializa sobre los nombramientos de nuevos cancilleres de Bolivia y Perú, a raíz de la última agitación internacional producida en Chile y Perú.

La gripe sigue con carácter benigno, los casos son numerosos, pero no han aumentado notablemente.

Hállase atacado de esa epidemia el Tesorero de Hda. Sr. Alcívar y el Sr. Luis Barberis.

El Consejo Superior de I. Pública, ha resuelto postergar para después la reunión que debió tener hoy para la elección del profesorado de la Universidad Central, a fin de tomar medidas para que resulte acertado.

La gripe no ha sido inconveniente para que las chiquillas entusiastas se dediquen al juego de aginaldos.

El joven Luis Enrique Bastidas hirióse una pierna con un tiro casual de escopeta.

En la Botica Alemana vendieron al Sr. Francisco Jijón añilina verde en lugar de purgante; estos descuidos deberían castigarse severamente.
 Corresponsal

G. E. Salvador

Ofrece al público sus servicios en el trabajo de manifiestos, representaciones, solicitudes, remitidos, correspondencias, discursos y demás composiciones literarias, en prosa y verso, y enseñanza Literatura, Filosofía y Ciencias Sociales a jóvenes escogidos.

HORAS DE DESPACHO:

De 9 1/2 a m. a 2 p. m.
 „ 4 1/2 p. m. „ 6 p. m. y
 „ 8 p. m. „ 10 p. m.

Los Estados Unidos Simpatizan con España

Nueva York, Octubre 10
La dierección de España de secuestrar los barcos alemanes internados en sus puertos, ha causado un gran entusiasmo en los Estados Unidos, donde se considera que tal paso servirá para estrechar las relaciones entre los dos pueblos.
Bajo el título de "El paso de España en pro de la Civilización", el New York Herald publica el siguiente editorial:

"Los Estados Unidos creen que España será la próxima nación compeliada, en el mantenimiento de su honor nacional, a romper relaciones con Alemania. Como fue el caso de los Estados Unidos, después del hundimiento del Sussex, es hoy día el caso de España—se ha llegado a los límites de la paciencia, y el Gobierno de Madrid, así lo ha declarado en un lenguaje digno pero determinante.
"Una vez más Alemania está coschando los frutos de su arrogancia y de sus métodos irtimatorios. España ha hecho cuanto su honor le ha permitido, para mantener su neutralidad; pero Alemania ha considerado esta actuación como una prueba de debilidad. Berlin ha desdeñado los esfuerzos del Gobierno Español tendientes a mantener su neutralidad y ha seguido usando en ese país los mismos métodos detestables que usó aquí, manteniendo un gran sistema de espionaje y sobornando la parte mercenaria de la prensa española. Aun ahora, la propaganda Alemana en ciertos periódicos españoles, está amenazando con una revolución en caso que España insista en el mantenimiento de sus derechos y de su prestigio, como una nación independiente.
"Los Estados Unidos abrirán sus brazos para recibir a España entre el grupo de las naciones que luchan por la libertad y la civilización y en contra de la Kultur bruta y brutalizadora. No solamente una bienvenida sentimental sino una práctica, es la que a de esperar a España de parte de los Estados Unidos, pues ese país puede estar seguro de la ayuda que nosotros hemos de prestarle para poner sus industrias sobre una base sólida y progresista. Los aliados no necesitan tropas españolas; pero la causa por la que luchan los aliados se beneficiaría grandemente si pudiera apro-

vecharse de la labor y los recursos españoles, y esto a su vez habría de adelantar enormemente el desarrollo industrial de España. Lo que los Estados Unidos harían, sería ayudar, no su plantar tal desarrollo.
"Nadie mejor que los norteamericanos comprenden la importancia y la influencia de España. Nosotros deseamos unas relaciones más estrechas y mutuamente ventajosas, que serían la consecuencia del franco alinamiento de España al lado del derecho, donde según creemos se encuentra y se ha encontrado desde hace mucho tiempo, el corazón del pueblo español, y España puede estar segura del apoyo de los Estados en todos aquellos pasos que ella crea necesario tomar para la salvaguardia de su honor nacional, sin estimar su costo."

Pleischman.

SALVITAE

LA PERFECTA SALUD INTERNA ES UNA PRECAUCION CONTRA LAS ENFERMEDADES

DEL mismo modo que un charco de agua estanca o una cañería de desagüe obstruida despiden gases ponzoñosos que amenazan la salud pública, el hígado inactivo, los riñones obstruidos e el vientre estreñado generan gases venenosos en el sistema humano que constituyen un peligro para la persona.

LA PERFECTA SALUD DEL CUERPO, depende enteramente de la eliminación de las materias excrementicias que se acumulan en el cuerpo humano, y esto se logra fácilmente obteniendo la SALVITAE en la botica y tomándolo en un vaso de agua, según las instrucciones dadas en el frasco.

Por ser la SALVITAE un solvente úrico, diurético y antiséptico urinario así como también un tónico laxante y antiséptico intestinal, estimula la acción del hígado, limpia los riñones, elimina de los intestinos todos los excrementos nocivos y la acidez úrica.

El Corresponsal.

DE GUARANDA

Diciembre 24.

LOS ANDES.—Riobamba

La sesión del jueves, en la que prestaron la promesa constitucional, los mismos Concejeros, fué solemne y concurrida; después de darse lectura a los informes emitidos por los Sres. Presidente del Concejo y Jefe Político, los que estuvieron abundantes en referencias, procedieron a la elección de Presidente, Vicepresi-

dente y Secretario, cargos que recayeron en los señores doctores Augusto N. Veintimilla, Alfredo Noboa Montenegro y señor don José Nicolás Paz, respectivamente.

La nómina de los demás empleados principales, es la siguiente: señores Manuel María Guerrero, Procurador Sindico; (relecto), Víctor Manuel Arregui, Anotador de Hipotecas, (relecto); José H. González, Tesorero, (relecto); Ignacio Salto, Comisario, (relecto) y Amador Ramírez, Bibliotecario

La Corte Superior del Distrito ha designado para Juez de Letras, Alcaldes Cantones 1º y 2º, a los señores, Pablo F. Calero, Andrés Cardeñas y Juan Benigno Salto.

La señora Lida Antonieta de Zúñiga, se halla actualmente enferma, a consecuencia del feliz alumbramiento de una nueva niñita.

En la madrugada de ayer, pesantiose un fuerte temblor de tierra.

El Sr. Coronel Larenas, Jefe del Regimiento de Artillería "Calderón", se halla en esta ciudad.

El Gobernador de la Provincia don Angel Celio Montenegro, invitó hoy un almuerzo al Sr. Coronel Larenas, el que se realizó, con la concurrencia de todas las autoridades y de distinguidos caballeros de la localidad.

Corresponsal

CRONICA LOJANA

[Telegrama]

Diciembre 24.

"Los Andes".—Riobamba

Esta mañana falleció el Dr. Daniel B. Mora, Ministro de la Corte Superior.

Enviáronse ternas para profesores del Colegio y de la Junta Universitaria,

Rindió fianza para desempeñar la Colecturía del Colegio, el Sr. Rafael Villavicencio.

Hoy gran curiosidad por conocer el personal docente del plantel "Vernardo Valdivieso"

Corresponsal.

Agencia de "El Tiempo"

En la Administración de "Los Andes" se aceptan suscripciones a ese prestigioso diario guayaquileño

PREDICIONES DEL TIEMPO Y UN NEGOCIO libre de posibles eclipses

Si el belicoso Perú insiste en buscar la guerra, Chile triunfará. Así como, porfiando el que suscribe en vender mil árboles de eucalipto en el fundo "San Pedro" siempre venderá. Dicha arboleda en un 60 por ciento tiene de 18 a 17 años de edad y los restantes de 11 a 12 años.

El último precio de los 1.000 árboles 5.000 sucres de contado.

Riobamba Diciembre 17 de 1918.

Luis F. Dávalos N.

EL MERCADO RIOBAMBEÑO

1918-noviembre diciembre-1918

Especial rebaja para la temporada.

Licores extranjeros y del país, Confitería, Pastillas de menta, Cristalería en general. Juegos de porcelana, leza inglesa y fierro enlozado. Vidrios planos un variado surtido. Artículos de papelería. Conservas finas. Aceite de comer en tarros chicos i grandes. Fideos surtidos. Fabulosos descuentos a los compradores por mayor en el almacén de JULIO L. NAVARRETE. Plaza "Maldonado", bajos de la casa Municipal

--Restaurant Max Línder--

Pongo a disposición del público en general y en especial de la juventud riobambeña, un nuevo Restaurant que acabo de inaugurar en casa del Sr. Dr. Alberto Larrea Ch. situada en la esquina del Parque "Maldonado", donde se atenderá con prontitud y esmero y se servirá a cualquier hora, lunches, cenas de te café, chocolate, ponche, beefsteak.

También se recibe comensales a precios módicos. Se permite jugar el cachito y pronto inauguraré el servicio de refresquería. Recomendamos el esmerado servicio y el confort del establecimiento.

También hay reservado para familias.

JOSE LOIS ORTECA e hijo.

DE GUANO

—:—

Diciembre 23

Sr. Director de LOS ANDES
Riobamba

El 20 del corriente tuvo lugar la renovación del personal del Concejo Municipal; en ese mismo día hicieron los nombramientos de los empleados designados por la Ley, aún con el voto del señor Eleodoro Ricaurte, miembro extraño al Concejo, por haberlo declarado así dicha Corporación, en virtud de su inasistencia durante todo el año, ni haberse posesionado del cargo; pero aquí que todos saben de grandes y buenas voladas, como han dado en llamar la consumación de todo acto indigno cuando se trata de empleos, resulta que sí se ha comprobado haberse posesionado de su cargo el mentado señor Ricaurte, quien era necesario para formar la mayoría.

Los pormenores de la Junta preparatoria, a pesar del patriótico discurso pronunciado por el ex-Presidente del Concejo, señor Vicente Aviles, i de la larga disertación del Concejero, Dr. Pastor, quien con un acopio de razones jurídicas, probó la ilegalidad de la concurrencia del Sr. Ricaurte, no son dignos de consignar los aquí; ya que, como llevo dicho, sólo por estas ocasiones suceden; pero sí, hacer mención de la fiel observación de la Ley y sus deberes, con que suelen permanecer en sus cargos desde los altos empleados; pues, la declaratoria del Concejo, de que el señor Eleodoro Ricaurte, era miembro extraño a la Corporación, fué puesta en conocimiento del señor Ministro de Estado, del señor Gobernador i de la Exma. Corte Superior; i la resolución correspondiente aún no llega; así, pues, es censurable que los altos Poderes, no atienden debidamente a los reclamos de los ciudadanos. Mañana se invocarán las palabras "actos consumados".

Wiefel

De Yarupeies

Señor Director de

"LOS ANDES"

El nombramiento de Juez Parroquia conferido al Sr. Teófilo Melitón Astudillo, ha dado ocasión para que un grupo de jóvenes, amantes de la justicia, resolvieran lo siguiente:

1o. Elevar una solicitud firmada por todos los concurrentes al Sr. Presidente

del I. Concejo Municipal; para obtener la reconsideración de tal nombramiento.

2o. En caso de no ser atendidos por esa Corporación, recurrir al fallo del Ministerio respectivo.

3o. Si el fallo ministerial fuere adverso, promover el correspondiente juicio de remoción.

4o. Y por último publicar por la prensa todo lo acaecido a este respecto.

¿Las causas de semejante resolución?.....! ¡.....! ¡.....! ¡Lo sabrán ellos. Lo cierto es que la solicitud reposa, con más de cuarenta suscriptores, en la Secretaría Municipal.

Que el I. Concejo Cantonal, concediendo al Sr. Astudillo *Letras de Retiro*, deje al pueblo en calma, son nuestros votos.

Corresponsal

CRONICA

Excusa

Suplicamos a nuestros benévolos lectores nos dispensen la edición de mañana, que no se publicará, porque la Dirección ha tenido a bien conceder vacación a los operarios, con motivo de Pascuas. En vista de la justa razón que nos asiste, esperamos que será bien acogida nuestra excusa.

Nuevo funcionario

El Sr. Capitán Nicolás Ante ha sido nombrado Colector especial de los fondos destinados a la rectificación de la línea férrea San Juan Chico-Riobamba, en reemplazo del Sr. Julio B. Falconi, que renunció el cargo.

Revista Municipal

Antier circuló el No 688 de este órgano del M. I. Concejo Cantonal, por el cual tenemos conocimiento de la importante Ordenanza q' ha aprobado el Ayuntamiento, reformando la de Fábricas en vigencia y ordenando que los edificios que se construyan en cualquiera de los lados de la plaza Maldonado y en los dos, de la Sucre, formados por las calles Constituyente y 10 de Agosto, sean sólo de dos o más pisos y con portales. Publica también el Catastro de los capitales en giro, en el Cantón Riobamba, para el año 1919 y una resolución, que se ha comunicado al Director de Estudios, relativa a la inversión de todo el 10 o/o de las rentas en la construcción del local escolar, con tratado con el Sr. Dr. Teófilo Cárdenas.

Un nuevo animero.

En la madrugada de hoy después de la célebre misa de gallo, fuese un bien parecido

joventito de afilada nariz, rostro sonriente i carminado, de estatura normal i no muy gordo, a uno de los templos de esta ciudad; aprovechó del descuido de los sacristanes por dar una nota cómica—sorprendente a las personas de la reunión en que había pasado hasta esa hora i que debía reunirse después; tomó la campanilla de la sacristía y se la llevó en el bolsillo. Con este objeto en su poder desarrolló en la casa de reunión i en las calles y plazas de la ciudad durante el resto de la Noche Buena, innumerables notas de aquilatado valor cómico, hasta que una hermosa i guapa niña recaudó la campanilla para entregarla a sus dueños.

Vida Social

Con motivo de su onomástico, fué muy cumplimentado ayer el Sr. Gral. Da. Delfín E. Treviño.

—Retornó de la Capital el Sr. David Bétancourt. Le presentamos nuestro atento saludo.

Está enferma la niña Carlota Jaramillo; formulamos sinceros votos por su pronto y rápido restablecimiento.

—Lo propio decimos de la niña Carmela Izquierdo A.

—Continúa muy delicada la niña Piedad Calderón.

—Vino de Quito el Sr. Dr. Alcides H. Ribadeneira. Le saludamos.

Hállase indispuerto el Sr. Rafael Barriga N.

—Ha sufrido un retroceso en su enfermedad nuestro apreciado amigo y compañero Sr. Luis Alberto Falconi G.

—Le presentamos nuestro atento saludo de bienvenida al Ilmo. y Rmo. Sr. Dr. D. Alberto María Ordoñez, venido de Ibarra, su sede episcopal.

—Se halla delicado en su salud el Sr. Leopoldo Noboa, Regente de los talleres de "Los Andes."

En Akusi encuéntrase enfermo de cuidado el Sr. Gral. D. Víctor Fiallo; deseámosle rápido restablecimiento.

—Ayer tuvo lugar el sepelio de la que fué distinguida Srta. Rosa de Calle.

Enviamos nuestro sentido pésame a sus deudos. Una apreciable mejoría ha obtenido en su enfermedad el Sr. Dr. Carlos López Ch. La nochebuena no ha despertado, en esta vez, el entusiasmo que en años pasados se ha notado, pero no por eso puede decirse tampoco que ha pasado desapercibida. La tradicional *misa de gallo* atrajo ano-

che a las iglesias buen número de familias y los jóvenes hicieron también allí acto de presencia. De las primeras puede ser que, las más, se hayan congregado en esos lugares de devoción, para satisfacer su piedad, pero de algunas dudamos y de los jóvenes aseguramos que no fueron sino por *hacer tiempo* hasta que suene la hora fijada para la verdadera celebración de la Nochebuena. En efecto, en algunas casas se verificaron animadas reuniones y se sirvió los infaltables *buñuelos*. Que para el próximo Año Nuevo sea mayor la alegría i buen humor, son nuestros votos.

Aunque tarde saludamos atentamente a la Sra. Delfina N. de Dávalos y Srta. Delfina Cisneros, quienes celebraron anteayer su onomástica.

Vinieron de Quito los Sres. Ernesto Franco y J. Alberto Donoso. Les saludamos.

Propietarios de automóviles:

Para dar cumplimiento al art. 14 de la Ley Reformatoria de Timbres, se previene a los señores dueños de automóviles que, para el libre tráfico de sus vehículos necesitan licencia de esta Comisaría, la que concederá siempre que se acompañe diez suces en timbres móviles a la solicitud que con tendrá la marca de fábrica del carro, el número de cilindros, potencia del motor y más distintivos.

—Los propietarios que no cumplieran con esta disposición dentro del presente año, tendrán que pagar el décuplo del impuesto.

¡Económice Ud!

Comprando lo que necesita, en el almacén del suscriptor, quien siempre tiene mercaderías de inmejorable calidad y baratas, como ser: Artículos de lujo. de fantasía. Casimires. Calzado. Sombreros, etc etc etc. Jorge E. Bucaram.

COCINERA CON

buenas referencias, para servicio de familia de tres personas, se necesita. Informes en esta imprenta.